



私たちは花が好き。緑が好き。人が好き。

園芸福祉ふくおかネット

No.57

2023年3月号

ネット通信 花 便 り



目次

厚生労働大臣感謝状受賞	P2
2022 初級園芸福祉養成講座を終えて	P3
初級園芸福祉士養成講座を受講して	P4
新会員紹介	P4
小倉南特別支援高等学校 体験講座報告	P5
園芸福祉体験講座を終えて	P5
古賀特別支援学校での園芸福祉体験	P6
園芸福祉体験事業に初！参加させていただきました	P6
小倉総合特別支援学校 病弱高等部園芸体験実施	P7
事務局からのお知らせ	P8

厚生労働大臣感謝状受賞

代表 黒瀬 恵子

昨年12月13日(土)東京の浅草公会堂で行われた「令和4年度 全国社会福祉大会」に於いて「多年にわたり社会福祉の発展に功労のあった団体」として、園芸福祉ふくおかネットが選ばれました。

厚生労働大臣より感謝状を賜り、12月27日(火)福岡市社会福祉協議会で行われた伝達式に副代表の沖本円さん、諫山みどりさんと一緒に出席致しました。

平成16年7月設立以来、アイランドシティ中央公園の「園芸福祉の庭」の提案を起点として、多くの会員が永く広く活動を展開してきたことが高く評価され大変嬉しく光栄に思います。

今年20周年を迎える園芸福祉ふくおかネットが、これからも花や緑と関わりながら社会福祉に貢献できるよう、そしてそのことが私たちの喜びとなるよう、会員相互の交流や学びも深めながら活動していきたいと思っています。今後ともよろしくお願い致します。



左から副代表 諫山さん、代表 黒瀬さん、副代表 沖本さん

2022 初級園芸福祉養成講座を終えて

北野 多美子



初級園芸福祉士養成講座が令和4年11月19日(土)・20日(日)の2日間、アイランドシティ中央公園で開催され28名の方が受講されました。養成講座の開催は7年ぶりのことで、私は初めて開催事務局として受講者への対応や普及協会との連絡を受け持ちました。

「受講者が集まらなかったら…」と不安視していましたが募集人員を上回り奇遇に終わりました。仕事を終え自宅のパソコンを開き、メールの確認をしてメール返信や普及協会への報告などが日課となりました。常に黒瀬恵子代表と連絡を取りながら講座の準備を行い、当日の実習花壇準備は会員の方々に協力していただきました。

講座を終えた受講者の方から「受講して本当に良かった」「植物のことやデザインの基本が理解できた」「もう少し時間の余裕が欲しかった」などの感想がありました。受講生の中には園芸福祉ふくおかネットに入会された方もおられます。2月11日(土)に実施された初級園芸福祉士認定試験にはスタッフとして、一生懸命試験に取り組んでいる姿を見守りました。今後、受講者の皆さんと共に園芸福祉の輪を更に大きく広げて参りましょう。



▲ ストレスを解消する花壇



▲ 高齢者の人たちと一緒に楽しむ花壇

▶ 車椅子利用の人たちと一緒に楽しむ花壇



▲ 子どもたちと一緒に楽しむ花壇



▶ 視覚に障がいのある人たちと一緒に楽しむ花壇

初級園芸福祉士養成講座を受講して

吉松 里美

アイランドシティ中央公園 体験学習施設「ぐりんぐりん」に於いて「初級園芸福祉士養成講座」が開催されました。今まで4日間だった講座がコロナ禍の為、2日間に短縮されての開催となりました。初日はNPO法人日本園芸福祉普及協会の粕谷 芳則(かすや よしのり)先生による、園芸福祉の活動全般の講義、2日目午前は高松 雅子(たかまつ まさこ)先生による植物の知識や多岐にわたる園芸福祉活動についての講義。

午後は園芸福祉ふくおかネット黒瀬 恵子代表より、花壇作成の説明を受け、グループに分かれてのモデルガーデン作り。

私のグループは男女年齢様々な6名で「ストレスを解消する花壇」を担当する事に。6名はほとんど初対面にも関わらず、皆さん積極的に意見を出し合い和気あいあいと進行し、花壇のイメージと花苗(決められた物の中から)の配置が決定。その後、同園「園芸福祉の庭」に移動し、植栽作業。作業中も色々な意見が出て更にイメージアップし、出来上がった花壇に6名全員が満足し、充実した時間を共有。発表は年齢の若い男女2名にして頂いたところ、短い時間の打ち合わせだったにも関わらず、グループでディスカッションした花壇イメージをととても分かりやすく説明してくださり、園芸に対する熱い思いが伝わりました。



その後、同じグループの男性が「園芸福祉の庭」の定例作業にも参加され、園芸福祉ふくおかネットの会員にも加わって下さるとの事。良かった♪ 令和5年2月11日(土)に認定試験を受け、4月に合否の通知が来る予定ですが、結果はどうかであれ充実した講義を受け、何年ぶりかで試験勉強をした事が、今後色々な場面で役立つと思いたいです!!



新会員紹介

久保 恵子さん



職場で先輩の諫山さんと大好きな花の話をしていた時に「土から沢山のパワーをもらえるよ。一度体験にきてみたら」と誘われたのがきっかけで、アイランドシティ中央公園の花壇ボランティアに参加するようになりました。私が初めて参加した10月は、次の花を植えるための土作りでした。スタッフの皆様優しくお声かけいただきながら、今は花が咲いてないけれど、どんな素敵な花壇になるのだろうかと思像しながら作業しました。何をしても土台が大事で、まさに土から沢山のパワーをもらったひと時となりました。

11月に参加した時には、すでに私の想像をはるかに超える心のこもった、また優しさにあふれる花壇が出来上がっていました。公園を訪れる人のことを考えながら花壇作りをされているんだと感激しました。私も少しずつかもしれませんが、花のことを勉強しながら自分の出来ることをお手伝いさせていただければと思っています。